
 

Asamblea General de Asociados Marzo 2022 

Informe de la Presidencia 
 

Buenas tardes estimados asociados, asociadas e invitados especiales. En cumplimiento a lo establecido en 

los estatutos de ASOCODING, me permito presentarles el informe de la presidencia correspondiente al 

periodo 2021.  

 

Asociados 
Desde Enero de 2021 a la fecha, se afiliaron un total de 86 nuevos asociados, se liquidaron a 72 personas 

por salida de la empresa o desafiliación, para un total de 184 asociados activos al día de hoy. Con estas 

estadísticas se ha logrado mantener una tasa de afiliación del 55-60% respecto a la población total de la 

empresa, la cual es similar a periodos anteriores. Además, recordarles que cada uno de nosotros puede 

ayudar a que sigamos creciendo llevando la información de la asociación aquellos compañeros de trabajo 

que no se encuentran afiliados, a conocer sobre las ventajas y beneficios de mantenerse asociado. 

Junta Directiva 
Durante el presente periodo (Enero 2021 – Diciembre 2021), la Junta Directiva tuvo 14 sesiones de trabajo. 

En cada una de ellas se cumplió con el quorum mínimo establecido (4 directivos) y en la mayoría de ellas, 

se hizo presente algún miembro de fiscalía. En dichas sesiones de Junta Directiva, siempre se mantuvo el 

dialogo y la ética, y todas las decisiones tomadas se hicieron bajo la solicitud de votación interna, y con la 

respectiva deliberación de cada tema, para llegar a una decisión consensuada en la cual la mayoría fueron 

tomadas de forma unánime por los directivos presentes. 

Deseamos invitar a todos los asociados para que se involucren con el desarrollo y crecimiento de nuestra 

asociación solidarista, ya sea postulándose para los puestos de junta directiva que tenemos en elección el 

día de hoy o en los diferentes comités de apoyo que tenemos a disposición. Cabe recalcar que este año 

tuvimos varios puestos de Junta Directiva que quedaron vacantes, por cuanto los directivos nombrados 

salieron de la empresa. Sin embargo, gracias al compromiso y participación de los restantes miembros de 

Junta Directiva, se logró cumplir con el quorum de ley y continuar la administración sin mayores 

inconvenientes. 

Cuentas Bancarias 
Los fondos de la asociación solidarista se mantienen en cuentas bancarias de BAC San José y Banco 

Nacional de Costa Rica, por motivo que son las entidades en las que la mayoría de asociados se les paga 

el salario de la empresa y por consiguiente permite realizar también el desembolso de créditos, ahorros y 

dividendos con mayor facilidad y rapidez. Adicionalmente en años anteriores se abrieron cuentas 

bancarias en el Banco General y el Banco Popular, esto con la finalidad de aprovechar las mejores 

condiciones financieras para certificados de depósito a plazo. Adicionalmente, es requerido tener cuentas 

bancarias en 4 entidades financieras supervisadas por SUGEF con la finalidad de dar pronto cumplimiento 

a lo requerida por la reserva de liquidez, de acuerdo a lo establecido por la SUGEF.  

Así mismo, con la finalidad de proporcionar información financiera más clara, precisa y objetiva, la Junta 

Directiva continua con los servicios profesionales de contabilidad de la empresa Grupo Asesor B&M SRL, 



 
con la finalidad de lleven todo lo relacionado con materia contable, declaraciones de impuestos y 

cumplimiento de la reserva de liquidez. Con esto, deseamos brindarles mayor seguridad a nuestros 

asociados de que el patrimonio de la asociación está siendo administrado de la manera más responsable 

y brindando los informes financieros de la mejor forma posible. 

Los fondos se siguen manteniendo vigilados con recelo por los miembros de Junta Directiva autorizados, 

quienes debemos ponernos de acuerdo para cumplir con un procedimiento de doble autorización para 

poder realizar una transferencia desde cualquier de las cuentas de la asociación. 

Convenios 
Durante este año, continuamos con muy buenas relaciones comerciales con diferentes instituciones y 

empresas, de manera que puedan ofrecernos beneficios directos a los asociados (descuentos), o 

beneficios indirectos a la hora de generar rendimientos con los servicios que se ofrecen. Seguimos 

manteniendo convenios con proveedores como: Clínica Boka Dental, Mundo de Fragancias, Basic Seats,  

Intcomex, CDC, iCon, MallAsotienda.com y Cococo que nos permiten ofrecer a nuestros asociados 

productos a precios muy competitivos y con las mismas condiciones de financiamiento hasta de 9 meses 

sin intereses ni comisiones. Las ferias tradicionales no se pudieron realizar en razón de la persistencia de 

la emergencia nacional por el COVID-19, sin embargo la mayoría de ellos continúa dándonos servicio ya 

sea con entrega a domicilio sin costo o mediante programación de citas con cumplimiento de los 

protocolos girados por el Ministerio de Salud. Adicionalmente continua vigentes los convenios con 

Coopealianza y Coopenae, los cuales viene a complementar la oferta de servicios financieros y a competir 

en condiciones de financiamiento con la finalidad de que nuestros asociados puedan tener acceso a 

financiamiento rápido, fácil y personalizado para aquellos casos en los que los ahorros disponibles por el 

asociado no son suficientes para cubrir las necesidades de nuestros afiliados, siendo las cuotas de los 

créditos deducidas automáticamente de planilla.  

Este año también realizamos nuevos convenios con la cadena de gimnasios SmartFit, el cual nos brinda 

beneficios como matrícula sin costo y sin penalidad de estancia mínima. Así mismo, los trimestres pueden 

comprarse financiados sin intereses hasta por 6 quincenas. Añadimos un convenio con la Universidad de 

las Ciencias y el Arte, el cual ofrece atractivos descuentos en matrícula y el costo de los cursos, para los 

asociados y sus familiares directos. En esa misma línea, se agregó un convenio con el Colegio Metodista, 

con el cual se le dan descuentos en la colegiatura de los estudiantes de primaria y secundaria. 

Continuaremos con el firme compromiso con todos nuestros asociados de buscar nuevos y mejores 

convenios, para los cuales requerimos siempre de sus sugerencias y contactos para brindarles convenios 

relevantes y de gusto para la mayoría de asociados. 

Aspectos Financieros 
La Junta Directiva sigue con la convicción de realizar una gestión eficiente en el manejo de los recursos y 

la toma de decisiones de forma cuidadosa de manera que en ninguna forma el capital de los asociados se 

vea en gran riesgo, pero a la vez buscando generar la mayor cantidad de dividendos en este periodo. Parte 

del capital lo hemos colocado en nuestros mismos asociados mediante créditos y financiamientos de 

bienes y servicios con tasas y comisiones competitivas. También hemos realizado inversiones de depósitos 

a plazo en el Sistema Bancario Nacional que generan mayores intereses debido al volumen del capital que 

se invierte de forma que la unión de nuestros ahorros nos da mayor músculo para obtener mejores tasas 

de rendimiento, lo cual se transforma en mejores dividendos para todos los asociados. Adicionalmente 



 
hemos empleado parte del capital para comprar artículos y venderlos a los asociados y a la empresa con 

un margen de ganancia, ayudando a ambas partes a conseguir mejores precios y formas de financiamiento 

muy atractivas, logradas a partir de las compras en mayor volumen de mercadería. De esta manera hemos 

logrado rendimientos a una tasa anualizada del 13.05% sobre el promedio ponderado del capital social 

(antes de impuestos). Los detalles de estos rendimientos serán brindados en el Informe de Tesorería, pero 

sin duda alguna son excelentes noticias ya que seguimos con porcentajes de rentabilidad mayores a los 

de años anteriores y superando el monto record de dividendos, todo a pesar de las afectaciones 

relacionadas por la emergencia mundial por el COVID-19 y la caída drástica de los intereses por 

certificados de ahorros a plazo en el sistema bancario nacional. Adicionalmente nuestro capital social 

sigue creciendo hasta un monto de $616,669.00 al cierre de Diciembre de 2021, lo cual nos sirve de base 

para seguir invirtiendo y generando mayores rendimientos los próximos años. 

Sitio Web 
A lo largo del año, se le ha dado continuo mantenimiento a nuestro sitio web. Desde el 2019, el sitio web 

se pasó a plataforma Azure en la nube. Adicionalmente las opciones implementadas y adaptadas de 

acuerdo a nuestras necesidades, nos ha permitido responder a los cambios requeridos por la pandemia, 

así como para las asambleas en modalidad virtual como el día de hoy, ya sea para las votaciones, así como 

la selección de ganadores de premios. 

Agradecimientos 
En primera instancia, quisiera agradecer a todos nuestros asociados por el apoyo y la confianza 

depositados en la Junta Directiva. De igual forma, se agradece a la empresa por continuar dándonos el 

apoyo necesario para que nuestra asociación solidarista siga siendo una realidad. Personalmente 

agradezco profundamente a todos mis compañeros de Junta Directiva, y a todos los asociados que de 

alguna u otra manera se han acercado a cooperar, ya que todos los logros alcanzados durante este periodo 

han sido gracias al esfuerzo en conjunto de todos ellos.  

Me despido recordando que el involucramiento e interés de todos los asociados es indispensable para 

seguir creciendo y recibiendo cada día más y mejores beneficios. 

 ¡TODOS hacemos ASOCODING más GRANDE!  

Muchas gracias, 

 

 

David Líos Cheng 

Presidente Junta Directiva 

ASOCODING 

Marzo 2022 









 

Asamblea General de Asociados Marzo 2022 

Informe de Fiscalía 
 

De conformidad con lo que establece el inciso a) del artículo 27 de la Ley de Asociaciones Solidaritas, y 

de acuerdo con las facultades indicadas en los artículos 51, 52, y 53 de la misma Ley, así como lo 

dispuesto en los Estatutos de ASOCODING, el firmante, designado por la Asamblea General para cumplir 

las funciones de Fiscal 1, presenta el informe anual correspondiente al periodo comprendido desde 

octubre 2021 hasta marzo del 2022. 

 

Aspectos Generales: 
1. Vigencia Legal. Se verifico que la asociación se encuentre debidamente inscrita en el Registro de 

Asociaciones Solidaritas del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social. 

2. Actas. Debido a un atraso en la tramitación de un nuevo tomo de libros legales las actas no 

pudieron verificar que las actas estuvieran debidamente firmadas, foliadas e incluidas en los 

libros correspondientes. Se hablo con el presidente para realizar la confirmación a la mayor 

brevedad posible. 

3. Seguimiento a los acuerdos de Junta Directiva. Durante el periodo arriba mencionado y hasta el 

día de hoy se puede dar fe que los miembros de esta Junta Directiva han trabajado en favor de 

los intereses de los asociados, en un ambiente de libre intercambio de ideas u discusión abierta 

de las propuestas de sus miembros. Además, se ha caracterizado por la transparencia en la toma 

de decisiones y en lograr acuerdos en beneficio de los asociados. 

4. Sesiones. De primera mano se ha corroborado que, durante este periodo, la Junta Directiva 

realizo un total de 14 sesiones ordinarias, lo cual supera el mínimo establecido en los estatutos 

Art. 17). Todas las sesiones de Junta Directiva contaron con el quórum mínimo para su 

desarrollo ya se con sus miembros presentes o de manera virtual.  

5.  Estados financieros. Se verifico que los estados financieros se presentaron oportunamente ante 

la Junta Directiva para su discusión y aprobación. Al mismo tiempo destaco la transparencia 

respecto a este tema de la Junta Directiva. 

 

Aspectos Relevantes 
1. Durante este periodo la Junta Directiva mantuvo en constante revisión de los diferentes 

reglamentos para así conservarlos actualizados y realizar cambios en beneficio de los asociados. 

2. Establecimiento de nuevos beneficios para los asociados como la inclusión del Smart Fit, la 

continuación de líneas de crédito entre otros. 

3. Esta fiscalía se siente complacida con los resultados financieros, el buen control de las 

inversiones y los convenios por parte de la Junta Directiva, que a criterio de esta fiscalía refleja 

una buena administración de los recursos financieros de los asociados. En aspectos financieros, 



 
se presentan como corresponde, en el informe de la tesorería, razón por la cual esta fiscalía no 

ahondara en mayores detalles.  

 

Ya para terminar este informe la fiscalía quiere extender su agradecimiento a la Junta Directiva ya que 

ellos han demostrado un gran compromiso con esta organización al brindar incontables horas de trabajo 

por el beneficio de todos los asociados. 

 

Gracias y buenas tardes, 

                                                                               

Luis Diego Cruz Madrigal 

Fiscal 1 ASOCODING 

Marzo 2022 
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